

Litio: El telón de fondo de la crisis



JULIO

SCHIAPPA

El desarrollo de la crisis del Perú, no está solo en los párrafos inconclusos del Golpe de Estado de Pedro Castillo, sino en un enfrentamiento por el control de dos recursos naturales claves a nivel global: el Cobre y el Litio. Según Alfredo Jalife, mexicano y uno de los mejores especialistas en geopolítica del mundo.

Lo que no esperaban los globalistas peruanos y sus aliados de la internacional de derecha es la explosión social que sacude el Perú de los nines, hartos del fracaso del sistema en darle salida a la inclusión y olvido contra la que vocaron el 2021. Y si ese movimiento de protesta, algo que no entienden aún mis



amigos de la izquierda y del centro, da un giro patriótico hacia la defensa de los recursos naturales, tendremos referéndum y elecciones centradas en la defensa del futuro del país.

El Perú es clave como "swing state" u estado bisagra, según Foreign Affairs, la revista que suele filtrar opiniones del Departamento de Estado de EEUU. Según la revista la bisagra en Perú oscila entre seguir en el esquema "liberal u optar por el socialismo". Dilema que el acosado Presidente Castillo olvidó apenas llegó al poder, devorado por una crisis política que lo en-

frentó día y noche con una derecha atrincherada en el Congreso y en los medios de comunicación.

Dicen los molestos embajadores residentes en Nueva York-cuyos Presidentes no reconocen al gobierno actual- que hoy la Cancillería Peruana consulta todas sus acciones con la Comisión de RREE del Congreso, presidida por una casi militante del grupo Vox de España y el fujimorismo. La Canciller Gervasi, traida a Torre Tagle por el ex Canciller MacKay, estaría vinculada al Opus Dei, gran articulador de poder en el Perú, de sus filas son el actual

Alcalde de Lima, el dueño del Canal Willax, así como una considerable fuerza de militares y empresarios, jueces y fiscales. Agrupado en varios partidos y en COordinadora Republicana afirman que "Perú debe ser el Waterloo de lo que llaman-sin diferenciar tonos y colores-el "comunismo" de los gobiernos de México, Bolivia, Colombia, Chile, Brasil y Honduras. Todos elegidos por el pueblo y expresión de un cambio popular contrario al neoliberalismo y que no es igual a las formas autoritarias del socialismo del siglo XXI.

En realidad Castillo se

autodestruyó con el fallido golpe, su absoluta ineptitud para gobernar el estado, su respaldo a grupos maffiosos que entraron a saco en el gobierno, que favorecieron su vacancia con 101 votos y no 104 como exige la Constitución.

Y hoy-según un diplomático que ha recorrido las Embajadas Latinoamericanas en la Gran Manzana-coinciden con Jalife en que el fatal lío de callejón contra López Obrador está siendo manejado desde el oscuro conservadurismo articulado por la derecha internacional para imponer un cambio político, que la elección de Casti-

llo puso en cuestión con su votación soberanista, defensora de los recursos naturales.

Lo dijo hace meses la General en Jefe del Comando Sur. A EEUU le interesan recursos como el Litio y el Cobre y "no le gusta la presencia de China y Rusia en Sudamérica dos estados antidemocráticos". China es de lejos el principal socio comercial del país y ha mantenido una pacífica presencia económica, sin intervención alguna en los asuntos políticos del Perú. Pero la guerra de Ucrania parece haber puesto sobre el tapete la necesidad de voltear el partido. EEUU

controla el Litio en Chile y Bolivia anda en tratos- no confirmados - con los Chinos así que los temores de la gran potencia son justificados. Sabido es que prefiere imponer sus intereses globalistas y no negociarlos con los gobiernos soberanistas. Grave error que la crisis peruana empieza a hacer evidente.

Si algo debe discutirse en el Acuerdo Nacional del 10 de enero es una política soberana de cooperación entre países sobre la explotación del Litio. No hay agenda política que pueda excluirlo. Tema también que deben asumir los protestantes en las calles.